
令和３年度第２回研修会報告（建設業）

令和３年度第３回研修会報告（文書作成・事務所経営）

理事会の動き

令和４年２月１０日、県民文化会館にて、経審改
正及び今度の経審の電子申請化等について、研修を
行いました。講師として、ワイズ公共データシステ
ム株式会社の研修会担当者様が講義をしていただき
ました。経審の基礎から、中建審で議論されている
ことなど、幅広く取り上げていただきました。他支
部からの参加も多く、内容の濃いとても良い研修会
でした。

令和４年３月１７日、県民文化会館にて、
「分かりやすい文書の作り方～ブラック事務所
と言われないための～」「ブラック事務所にな
らず売上1000万円を目指す事務所経営」を
テーマに、研修会を行いました。研修内容は動
画撮影し、希望者限定＆期間限定で配信を行い
ました。

令和３年度 第７回理事会（R4.３.25）

本会役員等選出規定他関連規定の整備について

事業計画及び予算案について
・令和４年度事業計画
・令和４年度予算案

副会長候補者選挙について
・選挙管理委員会設置について
・選挙の方法について

綱紀委員候補者の選出について

廃棄物の処理及び清掃に関する法律に基づく許
可申請等相談に関する要領について

令和４年度 第１回理事会（R4.4.15）

定時総会について
・議案書について
・議長及び副議長について
・総会での役割分担について

綱紀委員候補者について

令和４年度 第２回理事会（R4.6.22）

今年度事業計画について
・サポート相談員
・無料相談会
・交流会
・規程の整備

研修会について

新入会員交流会について

サポート相談員制度
松山支部では、「受任をしたいが、当該業務について経験が浅いため、サポートを受けたい！」

そんな会員のために、アドバイスや指導を受けることができる、『サポート相談員制度』がありま
す。本制度の利用は、新入会員のみならず、利用資格者ならどなたでもご利用いただけます。ぜひ
サポート相談員制度を活用して、業務の幅を拡げましょう！！

～利用者のアンケート～
受任できそうな業務について、未経験で、何をどこから手をつけたらいいのかわからない状態でした。そんなと

き松山支部がサポート相談員制度の利用促進を図っていることを思い出し申し込みました。自分は、簡単な申込書
の記入のみで、その他の段取りはサポート相談員制度の担当者や実際にサポートしてくださる先輩行政書士の方が
リードしてくれて、非常に利用しやすいと感じました。相談当日も、見本資料やレジュメを用意してくださり、経
験談を踏まえて実務の知識をしっかり教えていただきました。幅広い行政書士業務の中で、突然、経験したことの
ない依頼を受けたときは、ぜひ、この制度を利用することを検討していただきたいです。

まつやま国際交流センターが主催の、地球人まつりに今年
も参加しました。令和４年３月１３日～３１日、「国際交流
団体活動紹介パネル展」に出展しました。行政書士のPRと
ともに、松山支部が毎月開催している外国人のための無料相
談会について、紹介しました。また、３月２７日に花園町に
て開催されるイベントにも参加する予定でしたが、コロナ禍
のため中止となりました。来年こそは通常どおりの開催がで
きますように・・・

地球人まつり

令和３年８月６日、行政書士会館にて、新入会員交流会を開催しました。新入会員１１名が参加し、会長、副会
長、支部役員の計８名と交流を深めました。新入会員の方の自己紹介にはじまり、行政書士業務の紹介や業際問題
等の注意点の説明、松山支部の事業活動の案内（研修会、無料相談会、サポート相談員等々）、質疑応答、意見交
換（業務及び開業後の疑問や不安等々）を行うことができました。コロナ禍により、令和３年度の総会後の懇親会
もなく、新入会員の方は、なかなか先輩と深く話す機会も難しかったと思います。この日の交流会では、皆さん積
極的に名刺交換や意見交換を行い、先輩行政書士にも様々な質問をしていました。ぜひ同期や先輩との出会いを大
切に、行政書士として頑張ってください。皆様のご活躍を応援しております。なお、今年度もコロナの状況をみな
がら、交流会の開催を予定しておりますので、奮ってご参加ください。

第一部では、文書のスペシャリストである烏
谷先生から、正しい文書の作成について解説し
ていただきました。行政書士として、文書の作
成は必須スキルなので、皆さん熱心に聞き入っ
ていました。第二部では、和田先生から、ご自
身の開業当初から現在に至るまでの貴重な経験
をお話しいただきました。時々ユーモアを交え
ながら、会場の皆さんも和やかな雰囲気での講
義となりました。参加者は３６名と多く、皆さ
ん講義のあとは、「良い研修会だった」と言っ
ていただきました。

新入会員交流会

松山支部便り
秋号令和４年９月

愛媛県行政書士会松山支部発行

まずはサポート相談員窓口まで、お気軽にご連絡ください。
【永易（089-911-1170）・坂本（080-2980-5556】

令和４年度第１回研修会報告（相続税・ロープレ）
令和４年８月２６日、県民文化会館にて、税理

士行政書士兼業の佐々木良道先生を講師にお招き
し「相続と税について」をテーマに講義をしてい
ただきました。豊富な実務経験から得た、相談時
に注意してヒアリングするべき点等を分かりやす
く解説していただきました。その後、支部役員に
よる「相続・遺言ロールプレイング」を行いまし
た。時折、受講者（超先輩）の方から暖かなツッ
コミをいただき、会場は笑いに包まれ、楽しく受
講いただけたのではないかと感じております。



令和４年度松山支部総会 ズバリ、業務に役立つオススメ本を教えてください！

グループ補助金記念樹（銀杏木）プレゼント（先着２０名様）

支部長の岡田です。本年度の総会が、５月に無事開催され全ての
議案を可決承認いただきました。現在２年目の事業に取り組んでい
ます。今年度は研修会動画の全てをオンライン視聴できるようにし
たいと思っています。また、新型コロナウイルス感染症の動向いか
んでは、対面での交流会や懇親会を開催したいと考えています。
長引くコロナ禍ではありますが、皆さんと楽しく意見交換ができ

る場を提供できるように、役員一同で知恵を出していきたいと思い
ます。

松山支部の能田雅雄先生が育てた「グループ補助金記念樹」（銀杏木）を、先着２０名の方にお分けしています。
ご希望の方はお気軽にご連絡ください。（連絡先坂本まで：skmt5556@outlook.jp）岡田支部長からの挨拶

パン日和 ～私の町のお気に入りパン屋さん 紹介します～

研修会のテーマについて、「こういう分野を取り上げて欲しい！」「初心者（上級者）向けのテーマでして欲
しい！」など、ご希望をお寄せください。（研修担当 露口まで、連絡先：090-4789-0183）

令和４年５月１４日、午後２時３０分から、ホテルマイステイズ松山におい
て、令和４年度松山支部総会が開催しました。松山支部２８３名中、出席者は
１６３名（当日出席者５４名、議決権行使書を提出した者１０９名）で総会は
成立し、議長に上谷進会員が選任され、副議長に小西光子会員が指名されまし
た。以下の議案について審議及び報告が行われました。

第１号議案 令和３年度事業報告について

第２号議案 令和３年度決算報告について

第３号議案 固定資産の除却について

第４号議案 令和４年度事業計画（案）について

第５号議案 令和４年度予算（案）について

第６号議案 愛媛県行政書士会松山支部における支部役員の選任及び本会役員
等の選出に関する規程（案）について

報告事項１ 本会副会長候補者選挙の当選者について

◆◆◆矢野浩司先生◆◆◆

私の主業務である建設業許認可申請に役立つ書
籍として、手前味噌ではありますが「建設業法と
建設業許可-行政書士による実務と解説-」日本行
政書士会連合会 編（日本評論社 刊）を紹介させて
いただきます。手前味噌と申したのは、２０１９
年３月、私が日行連許認可部長時代に、部の事業
として発刊させていただいた書籍であり、私自身、
初版では、はしがきと序章、第４章を執筆させて
いただいております。本書は、記録をたどる限り、
日行連が初めて一般に書店販売する書籍で、好評
により重版を重ね、２０２１年３月には第２版が
出版されています。

本書は、建設業業務に精通した新進気鋭の若手
行政書士が中心となって執筆され、建設業法を中
心に俯瞰（ふかん）し、その歴史、許認可手続き
の根拠となる法令の解釈、行政実例や処分事例、
判例などを盛り込むとともに、請負契約や施工体
制など、許認可手続きはもとより、建設業関係業
務において、行政書士がクライアントに対してコ
ンサル業務を行う場面でも、必要な情報がコンパ
クトにまとめられ、行政書士の建設業関係業務の
座右の書として活用いただけるものになっていま
す。なお、以下のリンクに行政書士会員による書
評と、初版のはしがきが掲載されており、本書の
趣旨を読み取っていただけるものと思います。
https://www.web-nippyo.jp/20919/

本書を活用され、行政書士のコンサル業務が
さらに広がっていくことを願っています。

愛媛県は、パン屋が全国で最も多いと言われるくらいパン屋激戦区のようです。そこで、パン愛好家の方々に、お
すすめのお店＆商品を聞いてみました！

★松山市にある「パンステージメリー」のカレーパン、ラウンド食パン（私は大納言派）、ゴボウのサンドイッチが
とてもおいしいので、おすすめです！（松山市 伊藤さやか先生）
★東温市西岡にある「ブランジェリーメゾン辻」は、おいしいパンが並びますが、中でもおすすめはクロワッサンで
す。ぜひ一度お試しください。（東温市 久保美代子先生）
★伊予市郡中駅前の「リトルマーメイド」のイギリスパンサンドウィッチがおいしいですよ。あとは双海町の「ぱん
や１０７」の食パンは、すぐに売り切れるほどの人気です。お試しあれ。（伊予市 山本大樹先生）
★砥部町の「モンタナ」というパン屋さんは、お惣菜系がどれもおいしいですよ～！（砥部町 渡部亮太先生）
★ちなみに岡田支部長は、松前町の「パンメゾン」の塩パンがお好きだそうです。
他にも皆様からの情報提供をお待ちしております！連載になるかも・・！？
（坂本まで：skmt5556@outlook.jp）

研修担当からおしらせ

～編集後記～長引くコロナ禍により、人との交流が厳しい状況が続いております。そんな中、新しい広報誌活動を通じて、
支部会員の皆様に楽しんでいただけるものをと思い、今回の支部便りを編集しました。今後の支部便りに関して、ぜひ皆
様のご意見、ご要望をお寄せください。お待ちしております。（坂本佑香里：080-2980-5556）

★★★小西光子先生★★★

私は毎朝1時間半と夕方時間が取れるとき、机に
向かって勉強をするようにしている。机の上には、
３つの分野の本がそれぞれ3冊積み上げられている。
それを１分野３０分単位で読んでいる。頭がおか
しくならないか？と疑問に思われる方がいるかも
しれないが、長く勉強が続かない私の性格には
あっている。ここでその３分野の紹介をしてみよ
う。

1つ目は相続・遺言、信託の分野。書籍は「遺言
執行者の実務」日本司法書士会連合会編、「民法
改正基本と勘所がよ～くわかる本」萩原勇著、
「家族信託契約」弁護士遠藤英嗣著。（注）自分
の専門分野に必要。

2つ目は認知症に関することと医学に関する分野。
書籍は「認知症plus法律問題」小倉純正・山崎祥
光著、「認知症ケア専門士」テキスト＆予想問題
集、「日本食品安全協会会誌」（注）コミュニ
ケーション能力を高めるために必要。

3つ目は知的財産に関する分野。 「知的財産
デュ―デリジェンスの実務」TMI総合法律事務所
＋デロイトトーマツ、 「ビジネス著作権検定合格
テキスト」、「弁理士試験短答過去問」条約・著
作権・不正競争防止法。（注）一般常識のため。

気分転換のため、語学（英語、ハングル）
も少し勉強しています。これって「ボケ防止」
になると思いませんか？

久万高原町道の駅「sansanパン
工房」メロンパンもおいしいよ

副会長候補者選挙で
は、中山勇希先生が当
選したよ！若い力で頑

張ってください！

新入会員さんの挨拶では、
様々な抱負が聞けたよ！
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